



# FÜHRUNGEN

2026

mit Mag. Ludmilla Leitner

Das ehemalige Konzentrationslager Mauthausen steht auf österreichischem Boden bis heute als Sinnbild und Mahnmal der beispiellosen Vernichtung all jener Menschen, die nicht dem „Herrenrasseideal“ der NS-Ideologie entsprachen. 200.000 Häftlinge waren in der Zeit von 1938 bis 1945 in Mauthausen und seinen über 40 Nebenlagern inhaftiert, etwa 100.000 von ihnen überlebten nicht.

**Erinnern statt vergessen, reden statt totschweigen, gedenken statt verdrängen.**



Unter diesem Leitbild möchte ich Sie zu einem Rundgang durch die Gedenkstätte Mauthausen einladen. Schwerpunkt dabei liegt auf dem unvorstellbaren Leid der Opfer, ihrem Alltag im Terrornetz des Lagers, dem täglichen Kampf ums Überleben. Aber auch der Blick auf die Täter steht im Fokus: Wer und wie waren die Menschen, die andere Menschen so unglaublich quälen, erniedrigen und entmenschlichen konnten?

---

Anmeldung ab 6 Personen

Kontakt: [leitnerludmilla@gmail.com](mailto:leitnerludmilla@gmail.com)